

INFORME DE EVALUACION DE REVISOR/A TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 29 de agosto de 2015

Estudiante: Martina Rodríguez Viroga

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: Adolescentes de tercer año de enseñanza media: la marihuana y los riesgos de presentar consumo problemático.

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Clara Netto

Docente Revisor/a: Prof. Agdo. Juan E. Fernández Romar

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre

1.- Aspectos formales: el trabajo respeta los aspectos formales requeridos para un pre proyecto de investigación; carátula, tipo y tamaño de letra, interlineado e ítems correspondientes. Presenta algunos problemas de sintaxis. La bibliografía se presenta bajo las normas APA 6 así como la forma de referenciar las fuentes citadas.

2- Articulación teórica:

El presente pre proyecto de investigación pretende indagar sobre el consumo problemático de cannabis en adolescentes del tercer año de un liceo de la ciudad de San Carlos, departamento de Maldonado.

La elección territorial es fundamentada por los efectos que tuvo en el mundo adulto la crisis del 2002 en ese departamento, asociado a que es una zona turística. Es atendible la justificación y pertinente el estudio en tanto existen carencias de estudios epidemiológicos a partir de los recientes cambios legales y culturales.

El estado del arte realizado sobre la temática del consumo problemático de marihuana en adolescentes es correcto aunque falta especificar los marcos referenciales y alguno de las universidades en las que se llevaron a cabo.

El marco teórico sobre adolescencia presenta debilidades mayores, habiendo recurrido a distintos autores que presentan diversidad de marcos referenciales. Se valora el intento de la estudiante por articular miradas desde lo psicosocial y lo intrapsíquico. Se requiere una mayor actualización de la bibliografía.

Los objetivos del proyecto, tanto generales como específicos son correctos así como las preguntas de investigación. La metodología es adecuada a los objetivos planteados. Cabe

la pregunta sobre la factibilidad de la investigación propuesta dado el marco institucional elegido. Las consideraciones éticas presentan problemas de comprensión ya que la información debe darse de forma escrita y se deberá tener un asentimiento informado por parte de los adolescentes. Es incorrecto plantear que “el anonimato será el principal objetivo ético del presente pre proyecto.

En la calendarización de las actividades se sugiere prever mayor tiempo para la revisión del estado del arte así como la redacción del proyecto y acortar el tiempo de difusión ya que está previsto que la misma sea elevando un informe a la JND. (Junta Nacional de Drogas).

Consideraciones finales:

El proceso de tutoría debería haber sido mayor para que el esfuerzo de las correcciones pudiera plasmarse en lo escrito. La estudiante mostró siempre una buena disposición a las sugerencias una vez que eligió la temática. Se considera muy valioso haber incursionado en una modalidad poco conocida como es el pre proyecto de investigación, desarrollado con el ánimo de aprender una nueva forma de trabajar como culminación de su formación.

De ajustar las correcciones señaladas es posible y deseable que el pre proyecto sea presentado para su realización en los organismos pertinentes.

Calificación del proceso de tutoría: 7

Calificación del TFG: 7

Prof. Adj. Clara Netto

Instituto de Psicología Social